

## **À Champigny (Yonne), la clinique de santé mentale Ker Yonnec fait peau neuve après l'incendie survenu en mai dernier**

- **La clinique de santé mentale Ker Yonnec, établissement du groupe Vivalto Santé, a subi un incendie en mai 2023. Aucun blessé n'était à déplorer, mais l'incident a causé des dégâts matériels.**
- **Afin de contribuer à préserver l'offre de soins de santé mentale sur le territoire, la clinique Ker Yonnec a récemment lancé des travaux de rénovation de l'aile touchée par l'incendie. La réouverture de cette portion de l'établissement est prévue d'ici trois mois.**
- **Parallèlement à ce programme de rénovation, la clinique Ker Yonnec poursuit la promotion de son offre de soins en santé mentale sur le territoire ainsi que le recrutement de nouveaux soignants.**

Le 24 mai dernier, un incendie est survenu à la clinique Ker Yonnec. Si l'activité d'hôpital de jour a repris dès le lendemain de l'incident, une aile d'hospitalisation complète a malgré tout subi des dommages matériels conséquents.

### **Après l'incendie, un programme de rénovation ambitieux**

L'établissement a récemment lancé des travaux de remise en état du bâtiment touché par l'incendie afin de pouvoir à nouveau jouer pleinement son rôle dans l'offre de soins de santé mentale sur le territoire. La quasi-totalité de l'offre en hospitalisation complète ayant déjà repris, seuls 10% des lits restent à rouvrir. Les travaux en cours devraient être achevés d'ici la fin de l'année.

*« La prise en charge de la souffrance psychique constitue aujourd'hui un enjeu de santé fondamentale. Le lancement de ces travaux de rénovation au sein de notre clinique s'inscrit pleinement dans notre volonté de proposer à nos patients une prise en charge de proximité dans les meilleures conditions d'hospitalisation possibles »,* commente **Céline Barbosa, Directrice Générale de la Clinique Ker Yonnec.**

Forte de cette dynamique de renouveau, la clinique Ker Yonnec propose d'ores et déjà une prise en charge en hôpital de jour optimale. Si des délais d'attente sont observés pour intégrer le secteur d'hospitalisation complète, la prise en charge en hôpital de jour peut être très réactive et au plus près des besoins des patients. Au total, 70 places sont aujourd'hui ouvertes et peuvent être mobilisées en fonction des besoins identifiés par les professionnels de santé du territoire.

L'objectif est de faciliter le recours à la prise en charge en hôpital de jour pour prévenir les phases aiguës et permettre aux patients de conserver leur insertion sociale, voire professionnelle durant leur prise en charge. Il n'est donc pas nécessaire que les patients aient préalablement bénéficié d'un séjour en hospitalisation complète pour accéder à l'hôpital de jour. La prise en charge psychiatrique s'inscrit pleinement dans le « virage ambulatoire » observé en chirurgie, par exemple, depuis plusieurs années, où les hospitalisations complètes sont évitées autant que possible.

Il est à noter que l'admission en hôpital de jour se fait sur prescription médicale. Le professionnel de santé peut obtenir le dossier d'admission sur demande auprès de la clinique. Ce dossier est simplifié afin de tenir compte de la charge importante de travail des professionnels de santé et axé sur les éléments essentiels au démarrage de la prise en charge.

### **Ker Yonnec : une clinique mobilisée pour préserver l'offre de soins de santé mentale sur le territoire icaunais**

Aux côtés du Centre Hospitalier Spécialisé de l'Yonne, le CHSY, et parmi les acteurs privés de la santé, la Clinique Ker Yonnec œuvre à la préservation de l'offre de soins de santé mentale sur le territoire icaunais, le secteur de la santé mentale étant touché de plein fouet par la pénurie de professionnels observée sur tout le secteur de la santé.

L'établissement propose une prise en charge globale de la pathologie psychiatrique en hospitalisation libre ; à temps complet ou partiel. Quatrième acteur privé de la santé mentale en France, Ker Yonnec propose également une prise en charge en gériopsychiatrie (troubles psychiatriques chez le sujet âgé). Chaque année, la clinique accueille plus de 2600 patients.

Mue par sa volonté de proposer et de développer l'offre de soins de santé de mentale à la patientèle icaunaise, la clinique est aujourd'hui à la recherche de plusieurs profils pour compléter ses équipes: psychiatre libéral, infirmier de jour, infirmier de nuit, etc. L'établissement a récemment lancé [une campagne de recrutement ambitieuse sur le réseau social LinkedIn](#) afin d'attirer de nouveaux soignants.

### **Le soutien clé de l'ARS Bourgogne Franche-Comté et du groupe Vivalto Santé**

Fin septembre, l'Agence Régionale de Santé (ARS) Bourgogne Franche-Comté s'est rendue au sein de l'établissement, en la personne du Directeur Général Jean-Jacques Coiplet, afin d'échanger sur les besoins du territoire icaunais et les perspectives de la clinique. Étaient également présents lors de cette rencontre Daniel Caille, fondateur de Vivalto Santé, et Anne Bourdet Neuilly, Directrice du Développement de Vivalto Santé et en charge de la santé mentale dans le Groupe.

« *En tant qu'opérateur de soins, nous avons à cœur de proposer à nos patients une offre adaptée aux pathologies psychiatriques, en droite ligne avec notre raison d'être "soigner et accompagner les patients tout au long de leur parcours de soins et de leur vie". C'est la raison pour laquelle la clinique Ker Yonnec a une place bien particulière dans le Groupe* », explique **Anne Bourdet Neuilly, Directrice du Développement de Vivalto Santé et chargée de la santé mentale dans le Groupe.**



\*

### **À propos de la clinique Ker Yonnec**

*La clinique Ker Yonnec est spécialisée dans les soins de santé mentale (psychiatrie générale en hospitalisation libre) disposant d'une unité de gérontopsychiatrie. La centaine de salariés de la clinique et l'équipe d'une dizaine de psychiatres et médecins accueillent chaque année environ 2 000 patients. Les patients y sont accueillis en raison de pathologies mentales, de troubles du comportement (dont les comportements alimentaires), d'état dépressif (dont les dépressions liées au travail), d'addictions (alcool, drogue, jeux vidéos, etc.). La capacité d'accueil de la clinique est de 155 patients en hospitalisation complète pour une durée moyenne de séjour de 28 jours. L'établissement propose également une prise en charge des patients en hôpital de jour avec 70 places au total. La clinique réalise également la sismothérapie ou électroconvulsivothérapie (ECT) dans le traitement de la dépression sévère ou de la mélancolie profonde. Les patients ont accès à un ensemble de balnéothérapie complet (Piscine, spa, hammam, sauna) et des activités physiques adaptées encadrées par des professionnels diplômés. La clinique propose des activités thérapeutiques diversifiées (activité manuelles thérapeutiques, luminothérapie, jardinothérapie, etc.) grâce à l'intervention pluridisciplinaire des professionnels (diététicienne, infirmière sophrologue, etc.)*

### **À propos de Vivalto Santé**

*Créé en 2009 par Daniel CAILLE, Vivalto Santé devient l'un des acteurs majeurs de l'hospitalisation en Europe. Il est constitué d'un réseau de 91 établissements de santé répartis dans 6 pays (France, Suisse, Portugal, Espagne, République Tchèque et Slovaquie) au sein desquels travaillent près de 6 000 praticiens et plus de 20 000 salariés. En France, Vivalto Santé compte 50 établissements ; ce qui en fait le troisième acteur de l'hospitalisation privée. Depuis plus de 12 ans, Vivalto Santé connaît une croissance significative grâce à sa stratégie d'acquisition. Le Groupe tire son attractivité d'un modèle d'entreprise unique : « la Troisième Voie ». Ce modèle est fondé sur un partenariat médical et capitalistique regroupant à la fois les praticiens du Groupe et des investisseurs financiers pour une gouvernance partagée. Cette approche spécifique permet d'associer les praticiens aux décisions stratégiques des établissements dans lesquels ils exercent.*

*Le Groupe Vivalto Santé est le 1er groupe de cliniques privées à s'être engagé dès septembre 2020 dans une démarche d'entreprise à mission en inscrivant dans ses statuts, sa raison d'être au service des patients tout au long de leur parcours de soins et tout au long de leur vie. Six engagements ont été pris qui concernent le système de gouvernance partagée avec le corps médical, la prise en charge globale de tous les patients sur ses territoires, l'inclusion des professionnels et la pérennité de l'entreprise. Par ailleurs, le Groupe Vivalto Santé s'est engagé à maîtriser son empreinte environnementale et fait de l'innovation et de la Recherche des priorités au profit des patients, des médecins et des salariés.*

*Site web : <https://www.vivalto-sante.com/>*

### **Contactés presse**

Aude Zerwetz – 06 46 75 00 03 – [aze@enderby.fr](mailto:aze@enderby.fr)  
Sarah El Maroudi – 06 38 73 77 82 – [sel@enderby.fr](mailto:sel@enderby.fr)